Opinion

Inicio

Bogotá

Deportes

Economía

Entretenimiento

Internacional

Judicial

Nacional

Política

Yo Periodista

Comisión de la Verdad rememoró 22 años de la masacre de Barrancabermeja

Recommend 0

Share

mayo 17, 2020 11:38 am



–A 22 años de la masacre del 16 de mayo de 1998, el pueblo de Barrancabermeja y los movimientos sociales, obreros, campesinos, étnicos, populares y de víctimas persisten tejiendo paz al lado de las organizaciones sociales presentes hoy en la región.

Las precisiones corresponden a la Comisión de la Verdad al rememorar ese sangriento hecho en el que fueron asesinadas y

desaparecidas más de 30 personas por parte de los paramilitares en una acción que marcó su entrada formal a la región del Magdalena Medio colombiano y que recrudeció el baño de sangre de que por sí venían promoviendo reductos de las guerrillas del Epl, las Farc y el Eln.

Al respecto, la Comisión de la Verdad hizo las siguientes precisiones:

Barrancabermeja en su historia ha sido escenario de conflicto armado urbano y ha vivido los impactos de las disputas territoriales rurales. En los años 80 y 90, en su cabecera se desarrolló la hegemonía de estructuras guerrilleras urbanas del EPL, FARC y el ELN. También, en esa época, las fuerzas armadas del Estado aplican la estrategia de control de orden público denominada "guerra irregular" o de "lucha contrainsurgente", con la que se buscaba cortar todos los apoyos que pudieran recibir los grupos subversivos, en la lógica de "quitar el agua al pez"

Esa estrategia se desarrolló en Barrancabermeja durante 1992 y 1993 con el pago de sicarios y fue conocida como la Red 07 de la Armada Nacional que asesinó a más de 68 personas, caso que fue documentado por la Corporación Regional de Derechos Humanos CREDHOS.

Al finalizar la década del 90, las estructuras guerrilleras con el Frente Urbano de Resistencia Yariguíes- (FURY), el Capitán Parmenio del ELN, una unidad de las FARC del Bloque Magdalena Medio y el frente Urbano Ramón Gilberto Barbosa del EPL, intensificaron las infracciones al Derecho Internacional Humanitario, aumentaron las ejecuciones deliberadas y arbitrarias de personas que consideraban colaboradoras o simpatizantes de los militares y paramilitares, incluyendo a mujeres jóvenes que acusaban de informantes de los miembros de las fuerzas de seguridad.

Asimismo, las acciones de limpieza social, el aumento de secuestros y extorsiones, fueron hechos que se sumaron a las condiciones para la entrada de los paramilitares. En este contexto de aumento del secuestro (75 personas secuestradas en Barrancabermeja entre 1990 y 2000 según la UARIV), extorsiones y acciones militares indiscriminadas (paros armados, atentados contra la infraestructura, entre otros) ampliaron el desespero de algunos comerciantes y contratistas de Ecopetrol, quienes buscaban generar esquemas de seguridad y mejores condiciones para la inversión de capitales. En esa década, la ciudad registró 695 asesinatos de civiles[2].

La entrada formal del paramilitarismo a Barrancabermeja se consolidó con la ejecución de la masacre del 16 de mayo de 1998, cuando un comando de las Autodefensas Unidas de Santander y Sur del Cesar (AUSAC), que operaban desde el corregimiento de San Rafael de Lebrija, del municipio de Rionegro, al mando del Comandante Camilo Morantes, entró al corazón de la comuna siete, a la cancha del barrio María Eugenia, donde se celebraba un bazar por el día de las madres.

El comando, mediante el uso desmedido de la fuerza y la violación del principio de distinción, asesinó en la cancha a dos personas, subieron a un carro a 30 personas más, la sacó de la ciudad por la vía Barrancabermeja-Bucaramanga, luego en Patio Bonito, bajaron del carro a 6 personas, entre ellas a una mujer en embarazo a quien dejan libre, asesinan a los otros cinco y desaparecen el resto.

Esto ocurre en una ciudad que contaba con la presencia del Batallón de Artillería de Defensa Aérea No.2 Nueva Granada, la Armada Nacional Incorporada por la Flotilla fluvial del Magdalena, El Batallón de Contraguerrilla Nº 45 Héroes de Majagual, el Batallón de

A partir de 1998, en Barrancabermeja se intensificaron las masacres como patrón de violencia que sometió a la población civil e impuso nuevas formas de control social y político. En dos años, (de 1998 al 2000) se perpetraron tres masacres más: el 2 de agosto de 1998, 11 personas fueron asesinadas, en diferentes barrios y discotecas de Barrancabermeja, en búsqueda de auxiliadores del ELN; la del 28 de febrero de 1999, con un total de ocho personas asesinadas y dos desaparecidas; y la del 4 de octubre del 2000, en la que fueron asesinadas cinco personas, dos de ellas menores de edad. Las explicaciones de excombatientes del Bloque Central Bolívar en cuanto a la estrategia de avance dentro de la ciudad, y al reclutamiento de combatientes, señalan que "una noche nos acostamos guerrilleros y nos levantamos paramilitares".

Luego de 22 años de estos hechos, el pueblo de Barrancabermeja y los movimientos sociales, obreros, campesinos, étnicos, populares y de víctimas persisten tejiendo paz al lado de las organizaciones sociales presentes hoy en la región, con la esencia de la memoria que clama por justicia, verdad y resistencia al olvido.

Comparte esto:







Relacionado



Masacre en el Catatumbo: 4 exFarc, 1 lider comunal y 4 raspachines entre las víctimas martes julio 31, 2018

En «Noticia Extraordinaria»



Norte de Santander: liberan a cuatro personas secuestradas en municipio de Teorama martes abril 3, 2018

En «Tema del Día»



Ejército atribuye masacre de 5 personas en el Cauca a guerra territorial que libran el Eln y disidencias de las Farc miércoles octubre 31, 2018

En «Noticia Extraordinaria»

Recommend 0

Share

Twittear

Pinit

Escrito por Ariel Cabrera | Clasificada bajo Judicial

Deja un comentario

Introduce aquí tu comentario...

Encuesta

¿Ha tenido Usted problemas en su hogar durante el

encierro obligatorio por el Covid-19? Con la esposa

Con el esposo

Con los hijos Con los vecinos

Con ninguno de ellos

No Sabe / No responde Vote

Ver Resultados Archivo de la Encuestas

GO

Reciba Noticias

Regístrese para recibir las últimas noticias de última hora, así como todas sus demás titulares favorito!

Ingrese su dirección de correo electrónico...

Yo Periodista

Si usted es testigo de una noticia, envíela ya. Fotos, videos o grabaciones

Síguenos en









Particulares

Horarios: May 17

6:00 am a 8.30 am y

3:00 pm a 7:30 pm

Terminadas en

Pico y Placa Bogotá

No hay Sábado - Domingo

Loterias

Loterías y chances del 16 de mayo en Colombia: Baloto 16 18 26 37 42

Revancha 04 10 18 30 37 06 Boyacá 8117 – Serie 056

Cauca 9659 - Serie DORADO Mañana 7948 – Tarde

7553 - Noche 0321

CULONA Día 7746 – Noche 4894 ASTRO SOL 5734 - Signo Cáncer

ASTRO LUNA 7048 – Signo Cáncer PIJAO 2260 PAISITA

Día 0958 – Noche 0328 CHONTICO Día 5808 – Noche 6207

CAFETERITO Tarde 9909 - Noche 2989 SINUANO

Día 2007 – Noche 2221 CASH THREE: Día 431 – Noche 810

PLAY FOUR: Día 3777 – Noche 6023 WIN FOUR: 3694 EVENING:

8368 CARIBEÑA Día 6676 - Noche 3380 MOTILON

Tarde 2202 – Noche 1036 FANTÁSTICA

Día 0815 - Noche 4929 ANTIOQUEÑITA Día 9975 - Tarde 4308 PAISA LOTTO

Indicadores

5027

Económicos Dólar TRM \$3,926,06 Euro \$4.244.99 Tasa de interés: DTF: 4,53% UVR: 276,11 Tasa de Usura 27,29% Café (UsCent – Libra) US\$1,55

Petróleo US\$29,71

Categorías Elegir categoría ▼



Compania QUIENES SOMOS RADIO EN COLOMBIA HISTORIA PROGRAMAS EL EQUIPO CONTACTO TÉRMINOS Y CONDICIONES SANTA FE STEREO

- ANN A

Ultimas Noticias INTERNACIONAL BOGOTÁ DEPORTES **ECONOMÍA** FARÁNDULA NOTICIA EXTRAORDINARIA ORDEN PÚBLICO PANORAMA NACIONAL

Paute Con Nosotros CUBRIMIENTO PROGRAMACION TARIFAS PAUTE CON NOSOTROS